

# DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.  
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no esceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.  
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

**Seccion oficial.**

—LA GACETA del 31 no contiene disposicion alguna de interés general.

**COMISION PRINCIPAL DE VENTAS DE BIENES NACIONALES**

Remate para el dia 23 de Abril de 1861 á las 12 de su mañana.

BIENES DE CORPORACIONES CIVILES.

Propios.

*Fincas rústicas. Menor cuantía.*

Núm. 379 del inventario. Una suerte de tierra, que radica en los Hoyones de la dehesa vieja de Campos, término de Priego. Se compone de 2 fanegas de tierra, de secano, con 11 estacas de olivo y 650 cepas de vid; ha sido tasada en 650 tipo para la subasta.

Núm. 381 del inventario. Otra haza de tierra, de secano, que radica en la cuesta de la Cueva de la Chioche, en la dehesa vieja de Campos, término de Priego. Se compone de 3 fanegas; ha sido capitalizada en 562 50 tipo para la subasta.

Núm. 382, 383 y 384 del inventario. Otra haza de tierra de secano, que radica en la Cornicabra de Paredejas, término de Priego. Se compone de 4 fanegas y 6 celemines; ha sido tasada en 2150 tipo para la subasta.

Núm. 522 del inventario. Otra haza de tierra de secano, que radica en el Portillo del Grajo de la dehesa nueva de Campos, término de Priego. Se compone de 8 fanegas de tierra; ha sido tasada en 1430 tipo para la subasta.

Núm. 523 del inventario. Otra haza de tierra de secano, que radica en las Cuezuelas del portillo del Grajo, en la dehesa de Campos, término de Priego. Se compone de 9 fanegas; ha sido tasada en 1750 tipo para la subasta.

Núm. 524 del inventario. Otra haza de tierra de secano, que radica en la dehesa nueva de Campos, término de Priego. Se compone de 10 fanegas; ha sido tasada en 1800 tipo para la subasta.

Núm. 525 del inventario. Otra haza de tierra de secano, que radica en el pozillo de Corpas de la dehesa nueva de Campos, término de Priego. Se compone de 7 fanegas; ha sido tasada en 4000 tipo para la subasta.

Núm. 526 del inventario. Otra haza de tierra de secano, que radica en el portillo del Grajo, nombrada suerte de Leiva, en la dehesa nueva de Campos, término de Priego. Se compone de 5 fanegas; ha sido tasada en 550 tipo para la subasta.

Núm. 543 del inventario. Otra haza de tierra de secano, que radica en la Majada del Collado de la dehesa nueva de Campos, término de Priego. Se compone de 2 fanegas y 6 celemines; ha sido tasada en 660 tipo para la subasta.

Núm. 545 del inventario. Otra haza de tierra de secano, que radica en la cueva de la Muger de la dehesa nueva de Campos, término de Priego. Se compone de 3 fanegas y 6 celemines; ha sido tasada en 1600 tipo para la subasta.

Núm. 546 del inventario. Otra haza de tierra de secano, que radica en la sierra de Alballate, término de Priego. Se compone de 3 fanegas; ha sido tasada en 1000 tipo para la subasta.

Núm. 553 del inventario. Otra haza de tierra de secano, que radica en la sierra de Alballate, término de Priego. Se compone de 45 fanegas, con 6 chaparros pequeños; ha sido capitalizada en 3925 tipo para la subasta.

**Bienes de Corporaciones civiles. INSTRUCCION PUBLICA. INFERIOR.**

*Fincas rústicas. Menor cuantía.*

Núm. 176 del inventario. Un cortijo con casa de teja, que radica al sitio de la Pajera y Salado, término de Priego. Se compone de 54 fanegas y 5 celemines, de secano, con 221 chaparros, 30 encinas, 7 quejigos, 10 quejigüetes, 2 nogales, un alvaricoque, 8 álamos pequeños y 2 mimbrones. Tiene una casa, formada sobre 223 varas, y contiene cocina, cuadra, pajar, patio, y en principal 2 cámaras; ha sido tasado el terreno en 6.800 rs. y el caserío en 1350 reales, que ambas sumas hacen un valor total de 8150 tipo para la subasta.

Núm. 178 del inventario. Una haza de tierra de riego, que radica al sitio de Fuente Maria, término de Priego. Se compone de una fanega; ha sido capitalizada en 5850 tipo para la subasta.

Núm. 183 del inventario. Un olivar de secano, que radica en la Carchuela del Hoyo de la dehesa vieja, término de Priego. Se compone de una fanega, con 31 olivos; ha sido tasada en 230 tipo para la subasta.

Núm. 184 del inventario. Otra haza de olivar, de secano, que radica al sitio de los Silos, término de Priego. Se compone de una fanega y 8 celemines, con 104 olivos; ha sido tasada en 2800 tipo para la subasta.

Núm. 185 del inventario. Otra haza de olivar, de secano, que radica en los Silos ó pechos de Valle Hermoso término de Priego. Se compone de una fanega y 6 celemines, con 72 olivos; ha sido tasada en 1600 tipo para la subasta.

*Finca urbana. Menor cuantía.*

Núm. 47 del inventario. Una casa, sita en la villa de Priego, calle de Málaga, núm. 29, formada sobre 93 varas, contiene portal, patio, cocina, cuarto y caballeriza, y en principal 3 cámaras y la una pisa sobre la casa número 31; ha sido capitalizada en 4680 tipo para la subasta.

BIENES DE CORPORACIONES CIVILES.

**BENEFICENCIA.**

*Finca rústica. Menor cuantía.*

Núm. 1280 del inventario. Una haza de olivar de secano, que radica al sitio de Vallehermoso, término de Priego. Se compone de una fanega y 6 celemines, con 49 olivos y un brote viejo; ha sido tasada en 850 tipo para la subasta.

Notas. Iguales á las insertas en números anteriores.

**Seccion de noticias.**

**NACIONALES.**

Una carta del Peñon de la Gomera que tenemos á la vista, dá noticias alarmantes acerca de la posibilidad de que los marroquies hostilicen á los españoles que ocupan á Tetuan. Segun dicha carta, los confidentes de la plaza suponen que el emperador ha llamado á Fez á todas las kabilas, y que Muley-el-Abbas ha desaparecido por ser diametralmente opuesto á la guerra contra los cristianos. Al dar estas noticias, que están en contradiccion con la buena voluntad que hasta ahora muestran todas las autoridades marroquies de cumplir los trata-

73

conocia, que me sonreia, que le agradaba, ó bien buscando el medio de ser algo suyo, que la encontraba en un camino, viajaba con ella, la protegía, la defendía y salvaba en mis brazos, quedando muy triste por no hallarme junto con ella en un bosque sombrío, atacando antes á terribles bandoleros que debía poner en fuga, no sin quedar herido en la contienda.

Pero ya es tiempo de decir cual era su objeto. No sé cómo empezar, porque las palabras no bastan para pintar la manera como apareció á nuestra vista la primera jóven que hizo latir nuestro corazón; impresiones vivas que necesitarían un lenguaje nuevo.

Dire, pues, solamente, que todos los dias salía hacia las tres de una casa inmediata, y bajaba por la calle pasando por bajo de mi ventana.

Su vestido era azul y tan sencillo que apenas le hubiera distinguido entre tantos otros vestidos azules como pasaban; hasta yo mismo no le encontraba mas que la gracia singular de flotar alrededor de aquel talle. Este me parecia tener todo su encanto en el aire modesto de la amable jóven: de manera que, volviéndose al vestido, se me hacia imposible encontrar en cien leguas á la redonda un vestido mas á mi gusto.

Así, mientras el vestido estaba en mi horizonte todo me parecia sonreír alrededor; cuando desaparecia, no encontraba un vestido azul que pudiera servir para mis sueños de felicidad.

Aquel dia, pues, la vi venir como de costumbre y aproximarse hasta mi ventana, desde don-

( 76

¿un tomo en octavo, forrado de pergamino, miserable trasto que habia visto yo cien veces en el cuarto de mi tio, y que entonces, dulcemente oprimido bajo su brazo, me parecia el libro de los libros... Por la primera vez comprendí que un libro puede servir para algo bueno. Sabio de mi tio, por haber estado reuniendo libros toda su vida; imbécil de mi, por no haber poseído aquel libro famoso, cuyo titulo me era enteramente desconocido!

Atravesó la calle y se dirigió hacia la puerta del hospital, diciendo algunas palabras al portero, que me pareció la conocia, y concederla la proteccion necesaria para que pudiera pasar. Esto, en medio de la indignacion que tenia contra aquel hombre brutal, me causó gran placer, probándome además que la dueña de mis pensamientos no era de condicion bastante rica ó elevada para hacer ridiculos á mis propios ojos los deseos que principiaban á germinar en mi corazón. No fué menor mi contento al ver que iba á permanecer todavia cerca de mi, porque temia haberla perdido de vista hasta el siguiente dia: me abrasaba en el deseo de saber la causa que la habia llevado á ver á mi tio; pero por el instante, impaciente por verla salir, me resigné á esperar hasta la noche, y llegada esta, de volver á verla otro dia, y subí apresuradamente al cuarto de tio.

Encontréle considerando con el mayor cuidado un frasco lleno de un liquido azulado: á

( 77 )

pesar de que habia encendido ya su lámpara, me dijo:

— Buenos dias, Julio; siéntate, que soy contigo al momento.

Yo me senté lleno de impaciencia por preguntarle mil cosas, y considerando la biblioteca que me parecia completamente mudada; miraba con respeto aquellos libros venerables, hermanos del que habia visto bajo su brazo; hasta el aire que respiraba me parecia otro, como si la jóven hubiera dejado allí alguna señal de su presencia.

— He hecho, dijo mi tio... A propósito, Julio, no sabes?

— No, tio.

— Gracias á una jóven que ha estado aquí....

Esto diciendo se dirigió hacia su mesa, mientras yo escuchaba los latidos de mi corazón. Después, volviéndose hacia mí, me dijo como si quisiera darme una sorpresa:

— ¡Adivina!

Yo no estaba en el caso de adivinar.

— Os ha hablado de mí? le pregunté conmovido.

— Mejor que eso.

— Decid.

— Mira, ahí tienes mi recobrado Burlamaqui. Ya caí del cielo á la tierra haciendo imprecaciones interiores contra Burlamaqui.

— Buscándole un libro, continuó mi tio, he encontrado este; lo creia perdido. Ola, que jóven tan amable; bien vale por doce de tus profesores.

dos pendientes, y al darlas, porque ahora como siempre la *Correspondencia* no oculta nada de lo que pasa, ó se dice por grave que sea, manifestaremos que se hallan en contradiccion igualmente con lo que la misma carta á que nos vamos refiriendo dice respecto á que la guardia de soldados de Rey establecida en esta frontera, se conduce ha-ta ahora en la mejor armonia con los cristianos; por cuya causa, no se oye ni un tiro y han cesado las perversidades de los montaraces, siendo tan ejemplar, que han permitido se estraigan de su playa seis ó siete lanchadas de arena de 60 á 70 quintales; por todo lo que esperamos que las tropas llamadas por el emperador, en vez de ser preparadas contra España, vayan dirigidas á recaudar las contribuciones impuestas para pagar la indemnizacion de guerra á nuestra nacion.

Hace pocos dias llegó á Zaragoza, destinado á la casa de dementes, donde verificó su entrada, el reo José Rodríguez, que intentó contra S. M. la Reina en octubre último.

Las noticias de Melilla del 21 del actual dan detalles de la algarada que los rifeños intentaron á causa del arroyo de escombros en la margen izquierda del rio Oro. Segun parece se presentaron unos 500 armados de espingardas, exigiendo se suspendiesen las obras. El jefe de día dió aviso al brigadier gobernador señor Lemmi, quien tomando las precauciones militares que se requerian, y ocupando sus puestos la guarnicion con el mayor orden y entusiasmo, se presentó á ellos y les dijo que estaba en su jurisdiccion, y en su consecuencia haria lo que fuese conveniente, y que si trataban de hacer fuego procurasen acertarle á él el primero, pues si no les costaria muy caro. Los rifeños contestaron que *moritos no querer guerra con él, y se marcharon enseguida á Santiago, donde volvieron á conferenciar con el gobernador dejando continuar la obra.*

El Reino inserta el 30 varios documentos oficiales procedentes de Méjico que vienen á demostrar, á juicio de nuestro colega, el notable contraste que ofrece la conducta del ministro inglés Mr. Mathew con la noble y conciliadora de nuestro embajador señor Pacheco, y la singularidad de que haya pretestado Juárez, para arrojar in-

dignamente del territorio mejicano al embajador de España, precisamente lo mismo que hace el representante británico y no hizo nunca el de nuestra nacion: estos, mezclarse en la marcha de los asuntos interiores de la república.

El 1.º de abril próximo debía hallarse lista para salir á la mar, la fragata *Concepcion*, nuevamente construida, y la goleta *Covadonga*.

Después de celebrarse el 30 en Aranjuez el Consejo de ministros presidido por S. M., comisionaron con los reyes los consejeros de la Corona y regresaron la noche del mismo día á Madrid. Queda en el Real Sitio, al lado de la Reina, el señor Calderon Collantes, ministro de Estado, reemplazando al de Gracia y Justicia, que regresa á la corte.

En Puerto-Rico se espera al hijo tercero de S. M. la reina Victoria; este ilustre viajero se encontraba en las Bermudas, desde donde parece debía dirigirse á la Barbada y desde allí á Santo Tomás, tocado por último en nuestra Antilla.

En una de las primeras sesiones del Senado presentará el gobierno un proyecto de ley en virtud del cual se concede á los comandantes segundos de infanteria el que tanto en su retiro como en la viudedad, disfruten de las consideraciones y derechos de primeros comandantes, equiparando así la infanteria con las demás armas del ejército.

El Jueves Santo, estando celebrándose los divinos oficios en la iglesia del barrio de la Feria de Sevilla, se prendió fuego al velo que cubria el altar mayor, y por algunos momentos reinó en el templo una confusion extraordinaria producida por el espanto que en algunas personas causaron las llamas. Por fortuna estas se apagaron pronto sin ocasionar desperfectos en el retablo, y la calma volvió á restablecerse entre los fieles que llenaban la iglesia.

De Tetuan escriben á uno de nuestros colegas dando cuenta de la insurreccion de las kabilas limítrofes de aquella plaza y la de Tánger. Parece que el emperador mandó un jefe suyo con un número considerable de soldados para cobrar la contribucion que últimamente les ha impuesto, sin duda con el objeto

de pagarnos; pero ellos los han resistido, y se asegura que ha habido un gran combate en el que han sido vencidos los moros de rey.

En Olivenza han establecido varias personas dignas de elogio una escuela de adultos á la que concurren por la noche los trabajadores de la poblacion. El señor obispo de la diócesis ha enviado toda clase de libros morales y religiosos para que en ellos aprendan á leer los jornaleros que concurren á la escuela.

Dice la *Epoca* que se confirma la noticia de que por el gobierno y la comision del Congreso se hacen todos los esfuerzos á fin de que la futura ley de ayuntamientos, lejos de apartar, acerque mas y mas á los elementos que constituyen la situacion actual.

El 3 de marzo llegó á la Habana el vapor de guerra *Isabel la Católica*, el cual conducia á su bordo á la esposa y los hijos del señor Miramon, que con grandes trabajos y evitando la persecucion que sufrían, se ampararon á él en el puerto de Veracruz.

Los periódicos militares de la isla de Cuba nos dan cuenta de las grandes reformas introducidas en la maestranza de artilleria. Además del desarrollo dado al taller de armeria, se ha montado una maquina para rayar cañones, otra para construccion de cápsulas de guerra y ensanchándose tambien los almacenes.

No es cierta la noticia que hace dias circuló, de que el pago del clero se iba á consignar en las juntas diocesanas. Sobre este punto no se ha hecho alteracion alguna.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegraficos siguientes:

Turia 29.—Las Cámaras han suspendido sus sesiones hasta el 2 de Abril.

Constantinopla 29.—La Puerta ha pasado una nota diplomática manifestando que fundada en su derecho, rechazará con la fuerza los ataques del Montenegro.

Paris 29.—Dicen de Méjico que el ministro inglés ha reconocido el gobierno de Juárez, y que las diferencias en-

tre Inglaterra y Méjico estaban en vias de arreglo. El ministro de Francia no lo habia reconocido aun, esperando la indemnizacion reclamada en favor de las hermanas de la Caridad.

Continuaba la demolicion de los conventos.

Los negocios comerciales mejoraban en la Habana y el general Serrano hacia preparativos para recibir dignamente al príncipe, hijo de la reina Victoria.

El príncipe Gortschakoff ha declarado á los jefes militares que las intenciones del emperador son generosas y liberales.

En la iglesia católica de San Petersburgo se han celebrado con permiso de su majestad, solemnes exequias por los polacos muertos el 27 de febrero.

Turin 31, á las diez de la mañana. —Inglaterra acaba de reconocer oficialmente el reino de Italia.

Soutampton 31.—Ha llegado el vapor de las Antillas y trae noticias fecha 17 de San Tomás, del 14 de Puerto-Rico y del 9 de la Habana. En ninguno de los tres puntos ocurría novedad en dicha fecha.

Las noticias de Portugal que hoy recibimos y que son del 27 ya nos manifiestan la causa inmediata de la crisis. El ministerio fué derrotado por 4 votos en la cámara de diputados el votarse una proposicion de orden presentada por el señor Fontes Pereira de Mello, y que equivalia á un voto de desconfianza. La cuestion era que la oposicion pedia la discusion inmediata del presupuesto y el gobierno queria el aplazamiento. Los votos afirmativos fueron 80 y los negativos 76. El gabinete obligado á optar entre la disolucion de la cámara ó su propia disolucion optó por lo primero.

En Castro Daire, cerca de Viseo, hubo el 18 un gran motin. Como unas 800 personas se dirigieron á casa del escribano de hacienda y rompieron y quemaron las matrices de los repartimientos, gritando: «¡Muera el gobierno! ¡Muera las nuevas décimas!» El escribano solo pudo salvar la vida huyendo y hasta su mujer se vió precisada á huir con paños menores. Muchos de los revoltosos estaban enmascarados y desde Castro Daire se dirigieron á San Pedro de Sul, donde se cree que repitieron sus hazañas. De Viseo acudieron 50 soldados que se dice tuvieron que re-

( 73 )

En cuanto á esto estábamos acordados.  
— Lee el hebreo como un ángel!  
En cuanto á esto no lo estábamos del todo.  
— Lee el hebreo, ¿no? pero...  
— No sabes cuánto he gozado en hallar el salmo XCIII de la edición de Buxtorf. Comparando las variantes de la edición de Crocius, la he hecho ver cuán preferible es la de Buxtorf.  
Eso le habeis dicho... á ella?  
— Es claro.  
— Ella estaba ahí, delante de vos, y habeis podido decirle todo eso?  
— Sí, desde luego; todo lo que la he dicho, no puede entenderlo mas que una judia.  
— Es judia!  
Hay otros lo mismo que yo? Judia hermosa y judia! La encontraba diez veces mas hermosa, y la amaba diez veces mas que antes.  
Esto era poco cristiano; aseguro que no fué por otra cosa el haberla hallado nuevamente revivificada, y con nuevo encanto, como si lo que desde antes amaba en ella lo hubiera encontrado enteramente nuevo.  
Sé que en este punto racionaba mal, y que el lógico menos avisado hubiera pedido convencirme de que era un absurdo; con mucha mas razon lo hubiera podido hacer mi tio: por consiguiente, me decidí á no hablarle, porque miraba á mi error mas que á la lógica.  
— Quiere, pues, hebraizar! dije por fin á mi tio.  
— No, á pesar de que la he instado con todas mis fuerzas. Se trata de un pobre anciano que

( 73 )

oreja izquierda, y después alargando la cabeza enseñó amorosamente al otro su vieja dentadura: este lo comprendió ó hizo otro tanto, y ambos se pusieron á la obra, mordiéndose el pescuezo con una voluptuosidad y una holgazaneria tan agradable que no pude menos de simpatizar con ellos, como un tercero. Hay en la sencillez de ciertos espectáculos tan irresistibles atractivos que roban el alma y la hacen infiel á sus mas gratos pensamientos. Así ya iba yo á dejarme llevar de esto, cuando vi salir á la acera un vestido azul. Era ella.  
— Hé... grité involuntariamente.  
La jóven lo oyó y levantó la cabeza lo bastante para que el ala de su sombrero dejase pasar su penetrante mirada que vino á inundarme de vergüenza y de una sensacion agradable tan rápida como el rayo. Ella se sonrojó, y continuó su camino.  
Es un encanto de la juventud sonrojarse al soplo del viento, al ruido de una mariposa; pero sonrojarse por mí, me pareció un favor indecible, una circunstancia que cambiaba enteramente mi situacion, porque era la primera vez que pasaba entre ella y yo.  
Pero pronto se disminuyó mi alegría, pronto volvi sobre mi mismo y conocí que me habia visto diciendo: «Hé» con la boca abierta y un aire enteramente de idiota. La idea de la primera impresion que debia haberla producido me era en estremo desconsoladora.  
— Pero, qué os figurais que llevaba bajo el bra-

( 74 )

de mis ojos se disponian á seguirla hasta doblar la esquina, y aun mas allá mi pensamiento, cuando dando media vuelta entró en la misma casa cuya puerta daba al pié de mi ventana. Quedé tan turbado que aparté la cabeza como si ella hubiera entrado ya en mi cuarto. Reflexioné un poco, y entonces fué cuando pasaron en el cuarto de mi tio las cosas extraordinarias que causaron en mí la emocion de que he hablado.  
— ¡Hola! está hablando á mi tio!... dije yo para mí, haciendo increíbles esfuerzos por coger alguna palabra, cuando un suceso imprevisto vino á destruir el mundo que comenzaba á formarse alrededor mio.  
Este tan grave suceso era en el fondo de poca importancia. La escalera de mano habia girado y oia hablar á mi tio subiendo los escalones: creí distinguir la palabra *hebreo* entre las que pronunciaba. De todo esto resultaba claramente que mi tio se las avendria en aquel instante con algun doctor hebraizante; porque imaginaré que aquella jóven habia de andar con niñerías científicas, ó que su linda mano habia de querer hojear empolvados in folio, era cosa imposible.  
Maquinalmente me puse otra vez á la ventana, mirando sin ver como cuando se tiene una idea que hace olvidar se habla de sí mismo. Sin embargo, frente á mí habia dos asnos que filosofaban bajo los rayos del sol á dos á una misma reja. Al cabo de un rato hizo uno de ellos una reflexion, lo cual conocí por un movimiento de su

tira mad recie nes  
Past el e al d en v cabe co si puea 27  
nes da chin imp  
cia recib se co llon cabá servi nias mien Del cito en c tallo y 4 de e que dar dia, dia y qu 11 b  
pecie que din  
publ mien Papa tógr las o el Se  
han una dena pos. la d seño Nápo tos q de la  
F difica retir Chan la R ñores signy Inter dada mens gista del e precu ves  
23 q por r so de Este pos g y 50 Jacio á la por é  
do u

tirarse porque los amotinados iban armados y les hicieron fuego.—El 26 aparecieron en las calles de Lisboa pasquines sediciosos impresos.

El aplaudidísimo acróbata Frank Pastor dió una terrible caída el 26 en el circo de Price en Lisboa. Parece que al dar de espaldas el salto de los aros en vez de caer sobre el caballo cayó de cabeza en la arena. Fué sacado del Circo sin conocimiento y algunas horas después no había vuelto en sí. Decíase el 27 que había fallecido.

Asagúrase que se han expedido órdenes al general Montebau, que manda el ejército franco hispano de Cochinchina, para que ocupe la capital de aquel imperio.

Segun el anuario militar de Francia para el año de 1861 que acaba de recibirse en España, el ejército francés se compone actualmente de 387 batallones de infantería, 384 escuadrones de caballería, 227 baterías de artillería, servidas por 48 compañías, dos compañías de la guardia imperial, tres regimientos y dos batallones de ingenieros. Del anterior estado resulta que el ejército que está en disposición de entrar en campaña, se compone de 387 batallones, 384 escuadrones, 227 baterías y 45 compañías de pontoneros. Al lado de esto hay que añadir la gendarmería que se compone de tres cuerpos.—Gendarmería de la infantería de la guardia, el escuadron de cazadores y la guardia de Paris, organizados militarmente y que pueden formar, en caso necesario, 11 batallones y 5 escuadrones.

En Brescia se celebrará el 6 una especie de Congreso garibaldino, para el que han sido citados todos los garibaldinos de alguna importancia.

Una correspondencia de Roma que publica *El Amigo de la Religión*, desmiente la noticia de haber dirigido al Papa el emperador Napoleón una carta autógrafa declinando la responsabilidad de las opiniones emitidas por su primo en el Senado.

Los prelados del reino de Nápoles han dirigido al príncipe de Carignan una nueva protesta. La firman dos cardenales, cinco arzobispos y catorce obispos. A la cabeza de las firmas figura la del ilustre cardenal de Nápoles, monseñor Riario Sforza. El episcopado de Nápoles pide la anulación de los decretos que conculcan la libertad y los derechos de la Iglesia.

Háblase en Paris de proyectos de modificación ministerial: supónese que se retiran los señores Thouvenel, Delangle, Chanceloup, Laubat, Roland y Forcade de la Roquette, y que continuarán los señores Randon, Walewski, Rouber y Persigny. Pietri será nombrado ministro del Interior, lo cual es una primera prenda dada á los rojos. Desde la discusión del mensaje en el Senado y en el cuerpo legislativo, se observa que el círculo íntimo del emperador y los ministros está muy preocupado. Se esperan prontas y graves medidas que adoptará el emperador.

De Viena anuncian con fecha del 23 que el emperador había autorizado por real decreto, la reunion del Congreso nacional servio el día 28 de marzo. Este Congreso se compondrá de los obispos griegos reunidos, de 20 sacerdotes y 50 diputados seculares. El obispo Rujacio había sido autorizado para proceder á las elecciones, segun el pensamiento por él propuesto.

En las calles de Méjico se ha fijado un impreso en que se echan los si-

guientes cálculos sobre las probabilidades de que España declare la guerra á aquella anárquica república. «El orgullo español se ha de exaltar, principalmente estando recientes sus triunfos en Marruecos; y habiendo percibido de aquel imperio veinte millones de pesos, es muy probable que el gabinete de Isabel II se decida á hacer la guerra. ¿Tendrá elementos para hacerla inmediatamente? Creemos que sí. En la isla de Cuba ha mantenido aquel gobierno constantemente su guarnición de 50.000 hombres; la reforzó últimamente con 16,000 mandados de la Península, y de nativos del país levantó 24 000.» El impreso añade que Méjico no debe fiar en la ayuda de los Estados Unidos y propone los medios que cree convenientes para triunfar de España, que consisten en armarse todos hasta los dientes.

### Gaceta.

—BUEN PRINCIPIO.—La corrida de novillos de anteayer, primera de la temporada, ha agradado mucho á los aficionados, pues tuvo honores de verdadera lidia formal. Con decir que murieron nueve caballos y hubo varios heridos, se comprenderá que los novillitos notaban malicia y que se dejaron atrás á muchos toros hechos y derechos. El público salió muy complacido y el crédito de la empresa quedó á muy buena altura. La concurrencia fué numerosa; pero lo será mas en adelante si, como es de esperar, los medios y el fin corresponden al principio.

—LO CELEBRAMOS.—El *Diario oficial* de Roma del día 21 publica un decreto del Padre Santo nombrando asistente al sálio pontificio al dignísimo señor obispo de Orihuela. Merceda es tan alta honra, porque el prelado á quien se confiere es el padre de los pobres en su diócesis. Por sus importantes servicios cuando la epidemia, le condecoró S. M. con la gran cruz de Isabel la Católica. En las recientes inundaciones de algunas comarcas de Orihuela, el señor obispo ha dado pruebas, como siempre, de su alta piedad y abnegación evangélica. Enviamos al mas sincero parabien á nuestro ilustre paisano.

—SIEMPRE LAS MISMAS.—Anteayer tarde vimos en la calle de Carneceras á un muchacho con la cara toda ensangrentada de resultas de las inocentes distracciones á que la familia imberbe suele entregarse en las calles y plazas de esta capital.

—PENDENCIA.—Anteayer tarde fué un hombre gravemente herido por otro en la plazuela de la Beatilla. Fué conducido en una camilla al Hospital muriendo á poco segun nos dicen. El celador del distrito y otros dependientes de la autoridad acudieron al momento; no sabemos si ya habrá sido preso el agresor.

—APERTURA.—Hoy á las doce del día se inaugura la escuela normal de maestras de primera enseñanza de esta provincia. Presidirá el acto el señor gobernador civil.

—¡QUÉ GRACIA!—Los tiritos del sábado han dado lugar este año á varias bromas de mal género. Por fortuna no hay que lamentar desgracia alguna.

—SUCEOS EN BAENA.—Un estimable colega de la capital publica la siguiente carta de aquella villa con fecha del 30 de Marzo. En ella se dan detalles de sucesos, de que por otros conductos tenemos tambien noticia, y que son por mas de un concepto lamentables:

«Al fin esta Semana Santa no se ha pasado con la tranquilidad de costumbre y propia en tales dias. Este pueblo que jamás se mueve ni se inquieta por causas políticas, se vá del seguro en el momento que se toca á sus cos-

tumbres religiosas. Ustedes saben que aquí salen cuatro procesiones compuestas de muchas cofradías que representan judios, romanos, apóstoles, virtudes, patriarcas, profetas etc.; pues bien, desde el año pasado se procura que todas estas cosas vayan desapareciendo como contrarias á la tranquilidad, recogimiento y religiosidad que deben reinar en esos dias: efectivamente el señor Alcalde de Valenzuela á riesgo de acarrearle odios y rencores, ha desterrado varias cosas, y poco á poco se prometia desterrarlas todas, complaciendo así á la Autoridad Eclesiástica. Este año se propuso, entre otras ceremonias, quitar la de que las procesiones entrasen en las iglesias donde pudieran cometerse irreverencias, para lo cual, y conociendo el fervor ó fanatismo de mucha parte del pueblo, dispuso variar las carreras de las procesiones. Esto era tanto mas difícil, cuanto que otras veces que se había intentado, había habido desórdenes y disgustos. El Miércoles y Jueves Santo á duras penas teniendo que encarcelar á algunos cofrades, las procesiones fueron por la estacion nueva; pero el Viernes Santo, que sale Jesus Nazareno, la imagen predilecta del pueblo, y que de costumbre inmemorial ha de dar la bendición al campo desde el Adarve, que es la parte mas alta de la poblacion, y por donde este año no debía pasar, ya la gente no se pudo contener. Al llegar á la plaza vieja, salieron varias veces de algunos grupos pidiendo que siguiesen los Santos por la carrera antigua, lo cual fué ejecutado instantáneamente. La Guardia civil, que estaba en aquel punto como el mas peligroso, trató de volverlos atrás haciendo uso de la fuerza, en cuyo sentido le contestó el pueblo, si bien á pedradas por ir desarmado; en este momento se presenta el señor Alcalde, que fué arrojado lo mismo que la guardia, y tal vez hubiese sido victima de su celo, si no llega el Juez de primera instancia y corta el conflicto mandando que la procesion siguiera por donde se pedía. Esto bastó para que los grupos, aunque dueños del campo, se dispersasen contentándose con echar de la cárcel á los hermanos encerrados, si bien forzándola por la resistencia del Alcalde. Después de esto hicieron el *paso* que estaba prohibido, concluyendo todo con la mayor tranquilidad. Parece que no hubo que lamentar mas desgracias que las heridas de un guardia civil y un paisano.»

Aplaudimos el celo de las autoridades que tratan de evitar las estrañas pantomimas de Baena, pues ni ahora ni nunca se debe excitar el fervor y la devoción de un pueblo de una manera por lo menos inconveniente. Por lo que se desprende de la anterior comunicacion el señor Alcalde obró con suma prudencia, atacando el mal de una manera indirecta. En cuanto á los grupos, supuesto que, gracias al señor Juez, hicieron lo que querian, nada tiene de generoso el que se dispersasen, pues después de ir por la antigua carrera, hechar á la fuerza de la cárcel á los presos y hacer el *paso*, no les quedaba mas que pedir. Suponemos evitado el conflicto. El señor Juez estará conociendo del asunto que bien lo merece.

—PLIEGO.—En el núm. 40 del *Boletín oficial* de esta provincia se publica el pliego de condiciones para la subasta de la adquisicion de 10,000 chaquetas y 10,000 pantalones de media lana para los pezuados en los diferentes presidios del reino.

—HASTA OTRO AÑO.—Ya se ha acabado el tiempo Santo de la cuaresma: ya pasó la época de ayunos, vigiliias y abstiniencias, y podemos comer buenas lonjas de jamon, reparar los estragos que han hecho en nuestro estómago el bacallao y las espinacas; la gaceta está

de enhorabuena, pues no hay gaceta capaz de escribir tres sueltos seguidos con el estómago en estado de sitio; pero como ahora han acabado de pasar los cuarenta dias estamos todavia estenuados y necesitaremos algun tiempo para ir adquiriendo fuerzas, ofreciendo desde ahora, que cuando así haya sucedido, nadie nos ganará á escribir gacetas al por mayor, que si no pasan á la posteridad, entretendrán á una parte de nuestros lectores y no dejarán de fastidiar á algunos por aquello de que de gustos no hay nada escrito y de que es imposible escribir á satisfaccion de todos.

—MODAS.—Los vestidos de baile, con arreglo á las novisimas prescripciones de la moda, deben hacerse de raso blanco, de talle en punta y cuerpo escotado; un rizado doble de tul blanco, guarnecido de puntilla negra y que estrecha en los hombros, adorna el escote, en cuyo centro se colocá un ramo de geranio rosa en forma de abanico, que llena el hueco que queda en el pecho entre el vestido y la camiseta. La manga corta se compone de un jockey de raso que descansa sobre un rizado de tul. La falda es de raso y va adornada en el bajo con tres órdenes de rizados dobles de tul, correspondientes á los del pecho, y puestos con una pequeña ondulacion. La túnica tambien es de raso, y va abierta en los costados unidas estas piezas con cordones de geranio y guarnecidas sus orillas de rizados de tul que estrechan en la cintura. Ambas faldas son mas largas de atrás que de adelante. Este vestido requiere un peinado de bucles y sobre la frente un ramo de geranio.

El secretario de la redaccion,  
ISIDORO BADIA.

### Boletín religioso.

Hoy. S. Ricardo, obispo.  
—JUBILEO CIRCULAR.—En la parroquia de S. Nicolás de la Villa.  
—En la iglesia de S. Pablo dará mañana principio á las oraciones una solemne novena á San Vicente Ferrer.  
—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de Villaviciosa, en la Catedral.

### MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 30 de Marzo.—3 por 100 consolidado á 48.50 el diferido á 42.15 --Deuda del personal 22.50

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del día 30 de Marzo de 1864, á igual hora del 31 del mismo.

Trigo.—Fanegas 40 desde 00 á 52 1/2 rs; Cebada, no hubo venta.

—Aceite dentro de la ciudad á 59. id. en los molinos á 46. Jabon blando, á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 38 cuartos libra.

—GRANADA 31. Alhondiga. Trigo de 55 á 62.—Cebada de 36 á 38.—Habas de 57 á 58. Aceite de 57 á 58.

—MALAGA 31.—Trigo de 56 á 72. Cebada de 33 á 37 Habas de 48 á 60. Aceite de 00 á 36.

### ULTIMA HORA.

Madrid 1.º á las 5 de la tarde.  
Desmientese el desembarco de un cuerpo de garibaldinos en Spiza. En Italia se han puesto las tropas en movimiento. Aumentanse las fortificaciones en Pola. Dicen de Viena que parte del ministerio ha hecho dimision.

(De La Andalucía.)

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CORDOBA.—1864

Imp. y Lit. de D. Fausto Garcia Tena.

# SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.



FERRO-CARRIL

DE CÓRDOBA A SEVILLA.

Esperita ya la circulacion por el puente del Guadiato, la marcha de los trenes se restablece conforme al cuadro siguiente, que principiará á regir desde el dia 14 de marzo de 1861.

Saldrá el primero de Córdoba á las 7 y 30 minutos de la mañana, y llegará á Sevilla á las 11 y 30 minutos. El segundo saldrá á las 3 y 55 minutos de la tarde y llegará á Sevilla á las 8 y 55 minutos de la noche. Los de Sevilla llegarán á Córdoba á la una de la tarde y á las 9 de la noche.

PRECIOS DE LOS ASIENTOS.

	1. <sup>a</sup>	2. <sup>a</sup>	3. <sup>a</sup>
De Córdoba á Vi-	R. C.	R. C.	R. C.
llarrubia. . . . .	5,20	3,90	2,34
A Almodóvar. . . . .	9,20	6,90	4,14
» Posadas. . . . .	12,80	9,60	5,76
» Hornachuelos. . . . .	16,80	12,60	7,56
» Palma. . . . .	20,80	15,60	9,36
» Peñafior. . . . .	22,80	17,10	10,26
» Lora del Rio. . . . .	30, .	22,50	13,50
» Carmona. . . . .	36,40	27,30	16,38
» Tocina. . . . .	38,40	28,80	17,28
» Brenes. . . . .	43,60	32,70	19,62
» La Rinconada. . . . .	47,60	35,70	21,42
» Sevilla. . . . .	52,40	39,30	23,58
De Sevilla á la			
Rinconada. . . . .	4,80	3,60	2,16
A Brenes. . . . .	8,80	6,60	3,96
» Tocina. . . . .	14, .	10,50	6,30
» Carmona. . . . .	16,40	12,30	7,38
» Lora del Rio. . . . .	22,40	16,80	10,08
» Peñafior. . . . .	29,60	22,20	13,32
» Palma. . . . .	31,60	23,70	14,22
» Hornachuelos. . . . .	35,60	26,70	16,02
» Posadas. . . . .	39,60	29,70	17,82
» Almodóvar. . . . .	43,20	32,40	19,44
» Villarrubia. . . . .	47,20	35,40	21,24
» Córdoba. . . . .	52,40	39,30	23,58

## Diligencias.

—SILLAS-CORREO.—Entran de Madrid todos los dias á las 11 y 55 minutos de la noche; y salen para dicho punto á las 11 de la noche. Cuesta cada asiento 360 rs. Su despacho en la Administracion principal de correos.

—LA ANDALUZA.—Diligencia para Lucena.—Sale todos los dias á las 8 de la mañana. Precios de los asientos. Berina 52 rs. Interior 39 rs. Se despacha en el parador de la Herradura calle de Lucena, conocida por la del Potro, por don Alfonso Maroto.

—LA MADRILEÑA.—Sale en el presente mes para Madrid y su carrera los dias pares á la 2 1/2 de la tarde y llegan de dicho punto los dias impares entre 8 y 9 de la noche.

Precios.	A Manzanares.	A Madrid.
Berina. . . . .	399	460
Interior. . . . .	519	380
Rotonda. . . . .	259	320
Cupé. . . . .	199	260

Su despacho calle de San Fernando número 77 antiguo y 36 moderno.

—DE D. BENITO FERRER.—Salen de Córdoba para Málaga y su carrera los lunes y jueves á las 2 1/2 de la tarde; y entran de dichos puntos los martes y viernes á las 3 de la tarde. Precios de los asientos. Berina 220 rs. Interior 160. Su despacho calle de San Fernando núm. 77 antiguo y 36 moderno.

—LA CORDOBESA.—Entran de Madrid en este mes los dias 2, 5, 7, 8, 9, 11, 13, 14, 15, 17, 19, 20, 21, 23, 25, 26, 27, 29 y 31, entre 4 y 5 de la tarde.—Salen para Madrid los dias 3, 4, 5, 7, 9, 10, 11, 13, 15, 16, 17, 19, 21, 22, 23, 25, 27, 28, 29 y 31, entre 2 y 5 de la tarde.

Precios.	Berlina.	Interior.	Rotonda.	Cupé.
Madrid. . . . .	520	440	360	300
Manzanares. . . . .	459	479	299	259

## DENTISTA MECÁNICO.

DON JOSÉ SERRANO Y GARCÍA,

PROFESOR DENTISTA MECÁNICO.

ofrece al público sus conocimientos y sus trabajos, en su casa habitacion, calle de San Fernando, (antes de la Feria), núm. 20.

Frecuente es en nuestros dias la aparicion de pomposos anuncios, en que se trata de fascinar con exageradas alabanzas propias; frecuentes tambien los alardes de extraordinarios conocimientos, que desmentidos se ven en la práctica. Este Profesor huye de ese estilo, y excusa esas recomendaciones, limitándose á ofrecer trabajos por él ya hechos bajo todos los sistemas conocidos, desde la reposicion de un solo diente hasta una caja de dentadura completa.

En los diez años que lleva de ejercer tan difícil arte (al que se dedicó por sus anteriores conocimientos químicos y mecánicos), honrado con la confianza de muchas personas de la capital y de la provincia, ocasion ha tenido de vencer toda clase de dificultades, colocando piezas de todo género, sin ofrecerle obstáculos ni los raigones, ni cualesquiera otras deformidades de la boca. Los títulos, pues, con que cuenta y se recomienda, son trabajos anteriores, de los que ofrece muestras; y su aplicacion y su constante estudio, impulsado por el deseo de llegar á la perfeccion en tan complicado y necesario ramo, que no se limita, como por algunos se cree todavía, á disimular un defecto visible. El dentista mecánico hoy proporciona ventajas de mas alta importancia. Sobre completar y perfeccionar los órganos de la pronuncacion, suple y reemplaza sin incomodidad los huesos destinados á la masticacion, sin los que, á mas de la necesidad de privarse de muchas clases de alimentos, la digestion es penosa y consiguiente las mas veces la enfermedad del órgano mas necesario de la vida. El estudio de este Profesor en la colocacion de muelas y dientes artificiales, que establece con toda seguridad y sin molestia, le ha dado resultados que podrán conocerse y apreciarse por los certificados de personas competentes y por lo que otras de conocida verdad manifiesten por experiencia propia.

Ofrece á sus favorecedores darles á conocer los distintos sistemas y aparatos que se han empleado hasta el dia; y ocupándose en la redaccion de una Memoria en la que se propone analizar esos sistemas, compararlos y deducir sus ventajas y sus inconvenientes, ofrece tambien hacer perceptibles unas y otros á cuantos le honren, facilitándoles un ejemplar de esa Memoria.



## —BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA,

calle de la Libreria núms 59 y 60.

En Sevilla, bazar de camas inglesas, plaza del Pan núm. 4, esquina á calle Conditarias.

En Cadiz, bazar de camas inglesas, calle Murquia núm 17.

En Málaga, bazar de camas inglesas, Pasaje de Alvarez núms. 39 á 45.

GRANDES DEPOSITOS de mas de tres mil camas, catres y camas inglesas superiores y magnificas de hierro dulce charoladas y maqueadas y de bronce con ruedas, armaduras y remates dorados para mosquiteros y colgaduras desde 9, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 hasta 144 duros.

TAFILETE superior artificial para forrar sofás, butacas, sillones etc.

ARCAS de hierro dulce, fuertísimas, para guardar dinero y papeles.

BOMBAS superiores con tubos de plomo para sacar, subir hasta los últimos pisos de las casas mas de 100 cubos de agua por hora.

BRIDAS bruza, almohazas, barbadas, sillas de montar y cadenas para llaves de caballos, tuercas para carruajes etc.

ESCO-ETAS y pistolas superiores con la que se pueden, tirar hasta mil tiros por hora sin necesidad de bala ni de atacarlas.

PISTOLAS superiores giratorias de uno hasta 8 cañones llamadas REVOLVERS.

HULES superiores con preciosos dibujos de colores, para mampars, meas y cómodas, almohadas, etc.

OLLAS y cacerolas económicas de hierro para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, peroles etc., cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata.

LIMAS, escofinas, formones y toda clase de herramientas de carpinteria, escoplos, hierros de cepillos, barrenas, sierras etc.

GUADANA superiores con sus piedras.

JABON superior de Winsor y de espuma; y esponjas finas.

PALAS de hierro aceradas y planchas superiores para ropa.

ZAPATOS, calcetines y medias de goma para hacer andar á los pies.

LATON, zinc y plomo en planchas y en tubos.

ALAMBRE de hierro y dorados. Hojas de lata, estano superior.

ALFILERES, espejos, clavos, tachuelas y puntillas de hierro.

BRASEROS, sartenejas y copas de bronce.

HOJAS de cuchillos, tenedores y nabajas superiores de afeitar y de bolsillo.

Y otros muchos géneros espreados en los prospectos que se remiten francos por el correo pidiéndolos á los señores PANDO y ACHA de Sevilla; y

á los mismos en Córdoba, calle Libreria núms 59 y 60, y en Málaga Pasaje de Alvarez núms. 35 á 49.

## —LIBROS BARATOS. En

el despacho de este periódico calle de San Fernando número 34 hay un gran surtido de libros á los módicos precios siguientes:

Ramillete de la Misa. . . . .	3 cuartos.
Visita de Sagrados. . . . .	4 id.
Primera comunion. . . . .	4 id.
Ofrecimiento del Rosario. . . . .	4 id.
Via-sacra. . . . .	4 id.
Domingo de Ramos. . . . .	4 id.
Consejos espirituales. . . . .	4 id.
Ejercicio cotidiano con oraciones para la confesion y sagrada comunion y un ejercicio para la Misa. . . . .	21 id.
Otro ejercicio cotidiano, en pasta. . . . .	4 reales.
Iris del cristiano, completo en taflete. . . . .	8 id.
Diamante divino, en taflete. . . . .	8 id.

Además hay un gran surtido de Devocionarios y semaneros santos de lujo, des de 16 reales hasta 200. 10--9



## PROPIEDADES. Estas

pildoras vegetales son purgativas y depurativas, purifican la sangre de todos los humores (bilis, fleugas, pituitas) que causan la mala salud curando por lo tanto casi todas las enfermedades agudas, crónicas, y herpes estrómicamente, catarros gastritis LLAGAS SUPURANTES leche perdidolores obstrucion s internas y esa multitud de afecciones sin nombre que constituyen una Mal salud.

MODO DE USARLAS.—Este purgativo es preferible á todos los demás por que no se toma en ayunas, uno comiendo, y opera tanto mejor cuanto mas fortificantes son los alimentos y bebidas que se toman al mismo tiempo: lo cual evita á los enfermos el disgusto y cansancio que no permiten continuar los otros purgativos hasta el restablecimiento.

Cajas á 12 y 24 rs. En Vigo en la botica de Chao.

En Madrid por mayor Esposicion estrangera, calle Mayor núm. 40. Además Somini, Calderon, Collantes, Uzurup.

—TRASLACION. La acreditada libreria de don Francisco Loz no, se ha trasladado de la calle de la Libreria á la de San Fernando, núm. 27, antes de la Feria, casa de la columna. 4-4

## —VIDA Y MILAGROS

DE S. FRANCISCO DE PAULA Se vende en el despacho de la imprenta y litografia de D. Fausto Garcia Tena calle de S. Fernando núm. 31, á 2 rs. el tomo. 10-6

## —CASA. Se desea arrendar

hasta S. Juan próximo una casa de alguna capacidad. Se avisará al portero del Instituto de segunda ensenanza de esta ciudad. 4-4

## Mensagerías, Galeras y Carros.

—En la administracion de las diligencias del Norte y Medio-dia, calle Ambrosio de Morales núm. 3, se despachan las mensagerías aceleradas de la misma Empresa, de esta ciudad á Manzanares, no invirtiendo en el trayecto mas que 50 horas, siendo convencional el precio de asientos y arrobos.

—En el parador del Puente se despachan por D. Policarpo Vergara las galeras de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los dias pares, siendo sus precios convencionales. Admite arrobos para Málaga y su carrera.

—En el despacho de don Alfonso Maroto, calle del Potro posada de la Herradura se admiten arrobos y pasajeros para las mensagerías de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los dias pares, á precios convencionales.

—En la misma casa de D. Alfonso Maroto se despachan sus carruajes en combinacion con el ferro-carril, que harán sus salidas de Córdoba los Miércoles y Sábados para Antequera y pueblos intermedios, y entran en Córdoba, procedentes de los mismos puntos los Lunes y Jueves. Para Sevilla admite toda clase de arrobos y encargos, que saldrán de Córdoba los Martes y Viérnes por el ferro-carril, y se recibirán de aquel punto los Domingos y Jueves. Tambien admite arrobos y pasajeros para Málaga, para donde saldrán los Miércoles y Sábados.

—Se ha establecido una galera de Córdoba á Montilla que hace sus salidas de esta los dias impares, se admiten arrobos y pasajeros á precios muy arreglados.

Su despacho calle del Potro, por don Alfonso Maroto.

—La empresa de mensagerías aceleradas de don Benito Ferrer, únicas de esta clase en la carrera de Madrid, ha establecido una oficina central para la percepcion y entrega de los efectos que se conduzcan en las mismas. Dicha oficina se halla situada en la calle de S. Fernando núm. 36 y está á cargo de D. Manuel Maria Reyes, en a cual se admiten arrobos y pasajeros á precios convencionales. Continúa su administracion principal en el campo de la Merced número 54 como punto de partida y llegada de las galeras, y tan apropiado por la proximidad á la estacion del ferro-carril. La salida de las galeras es á las 5 de la mañana un dia si y otro no, invirtiendo solo 4 hasta Manzanares.

## AGUA MINERAL

### NATURAL DE VICHY.

Manantial de Hauterive. Esta agua alcalina está recomendada por todas las facultades de medicina de Francia por sus excelentes efectos en las enfermedades drásticas de fondo bilioso. Sus propiedades reconstituyentes y resolutivas la han hecho adoptar por todos los médicos de Francia, Argelia, Italia, Alemania é Inglaterra que la prescriben contra las enfermedades de la vejiga, calculos urinosos, la gota, albuminaria y las enfermedades de las vias digestivas.—Siendo propiedad del gobierno francés los manantiales de Vichy, tiene un comisionado para vigilar la esportacion de sus aguas para mejor seguridad de los enfermos en el extranjero. Se espnde en botellas tapadas con capsula de estano, que indica el nombre del manantial y el año en que ha sido embotellada.

Venta al por mayor, dirigirse en Cádiz calle de San Francisco núm. 13, Sres. Tacconet y Compañia.

## Casa francesa.

Aviso importante.—En la fonda de La Alianza en Lisboa, calle de Aleezin núm. 28, se dá un magnifico servicio, y mejor trato á todos los viajantes del comercio y de cualquiera otra clase que concurren á ella; siendo además los precios sumamente equitativos.

## —SUBASTA ESTRAJUDICIAL.

Para el viernes 5 de abril próximo se subastan en la contaduria del E. Sr. Marqués de Gu dalcazar, las naranjas de las huertas de San Gerónimo y Unidas en el alcor de esta sierra. Tendrá lugar desde las 9 de la mañana hasta las 12, bajo las condiciones que están de manifiesto en la misma contaduria. 4-2